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В статье авторами раскрывается взаимодействие таможенных органов 
Евразийского экономического союза при осуществлении защиты прав на 
объекты интеллектуальной собственности, анализируются основные 
инструменты защиты  
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The article explains the cooperation of the customs authorities of the Eurasian 
Economic Union in the exercise of the protection of intellectual property rights, 
analyses the main protection instruments 
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ПОТОКОВ, ВОЗНИКАЮЩИХ ПРИ ОСУЩЕСТВЛЕНИИ ВОЕННО-
ТЕХНИЧЕСКОГО СОТРУДНИЧЕСТВА ПРИ ЭЛЕКТРОННОМ 

ВЗАИМОДЕЙСТВИИ В ХОДЕ ТАМОЖЕННОГО КОНТРОЛЯ ДЛЯ 
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В статье обосновываются и предлагаются принципы создания системы 
защиты информационных потоков, возникающих при осуществлении военно-
технического сотрудничества при электронном взаимодействии в ходе 
таможенного контроля для обеспечения экономической безопасности 
государства. Также рассматриваются основные направления развития 
военно-технического сотрудничества России, реализации Стратегии развития 
Федеральной таможенной службы до 2030 года и связанные с этим задачи в 
рамках обеспечения информационной защиты 
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The article suggests the principles of creating a system for protecting information 
flows that arise during the implementation of military-technical cooperation in 
electronic interaction during customs control to ensure economic security. The main 
directions of development of military-technical cooperation of Russia and 
implementation of the development Strategy of the Federal customs service until 2030 
and related tasks that it faces in the framework of information security are also 
considered 
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В статье предлагается решение проблемы оснащенности автомобильных и 
железнодорожных пунктов пропуска инспекционно-досмотровыми 
комплексами путем применения теории графов на примере Северо-Западного и 
Дальневосточного таможенных управлений. Авторами описаны основные 
параметры и предложены соответствующие расчеты 
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The article proposes a solution to the problem of equipping automobile and railway 
checkpoints with x-rays by applying graph theory; Its main parameters in the 
indicated context are described and corresponding calculations are proposed 
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Авторами в статье проанализированы организационные и методические 
аспекты криминалистического исследования результатов сканирования 
товаров и транспортных средств с использованием инспекционно-
досмотровых комплексов. На примере железнодорожных  инспекционно-
досмотровых комплексов рассмотрены особенности принятия решения по 
результатам осуществления фактического таможенного контроля, 
проведена оценка криминалистической значимости результатов 
рентгеновского сканирования товаров и транспортных средств 
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The authors analyze the organizational and methodological aspects of forensic 
research of the results of scanning goods and vehicles using inspection and screening 
complexes. On the example of railway inspection and screening complexes, the 
peculiarities of decision-making based on the results of actual customs control are 
considered; the forensic significance of the results of X-ray scanning of goods and 
vehicles is assessed 
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В статье анализируются возможности и результаты применения технологий 
профайлинга в профессиональной деятельности должностных лиц 
таможенных органов. Раскрывается функциональное содержание 
профайлинга как системы прикладных психологических технологий, 
позволяющих определить потенциального правонарушителя и дать прогноз его 
поведенческим тенденциям. Приведены некоторые особенности проведения 
экспресс-диагностики должностных лиц таможенных органов  
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The article analyzes the possibilities and results of using profiling technologies in the 
professional activities of customs officials. The article reveals the functional content 
of profiling as a system of applied psychological technologies that allow you to 
determine the negative signs of verbal and nonverbal human behavior in an 
analytical way, as well as describe the appearance of a potential offender and give a 
forecast of his behavioral trends. Some features of rapid diagnostics of individuals 
are given 
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В статье рассмотрены информационные технологии, которые в настоящее 
время применяются в таможенном деле. Авторы формулируют понятие 
перспективных таможенных технологий, приводят ключевые этапы их 
внедрения на основе метрик расчета эффективности на примере Санкт-
Петербургского центра электронного декларирования 
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The article deals with information technologies currently used in Customs. The 
authors formulate the concept of prospective customs technologies and cite the key 
stages of their introduction on the basis of the efficiency calculation metric using the 
example of the Saint-Petersburg Electronic Declaration Centre 
 
Key words: customs technologies; electronic declaration centers; foreign economic 
activity; blockchain 
 
УДК 656.073.51 

 
О НЕКОТОРЫХ ПРОБЛЕМАХ АВТОМАТИЧЕСКОГО ВЫПУСКА 

ТОВАРОВ, ПОДПАДАЮЩИХ ПОД ОГРАНИЧЕНИЯ 
 

Гайфутдинов Васых Ахметович 
 
Санкт-Петербургский имени В.Б. Бобкова филиал Российской таможенной 
академии, начальник учебного центра таможенного контроля за делящимися и 
радиоактивными материалами, к.т.н, e-mail: vag@spbrta.ru 

 
Джураев Данил Раимкулович 

 
Санкт-Петербургский имени В.Б. Бобкова филиал Российской таможенной 
академии, ведущий научный сотрудник научно-исследовательского отдела, 
к.т.н, e-mail: ddr@spbrta.ru 
 
В статье рассматриваются проблемы автоматического выпуска товаров, к 
которым применяется разрешительный порядок их ввоза и (или) вывоза 
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The article deals with the problematic issues of automatic release of goods to which 
the authorization procedure of their import and (or) export is applied 
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В статье рассмотрена проблема совершенствования технологии проверки 
соблюдения запретов и ограничений при осуществлении таможенного 
контроля в условиях развития интегрированных информационных цифровых 
технологий. Автором проведен анализ порядка проверки соблюдения запретов 
и ограничений при таможенном контроле с использованием ресурсов системы 
межведомственного электронного взаимодействия федеральных органов 
исполнительной власти и разработана схема-алгоритм технологии проверки 
соблюдения запретов и ограничений при декларировании товаров 
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The article considers the problem of improving the technology for checking 
compliance with prohibitions and restrictions in the implementation of customs 
control in the context of the development of integrated information digital 
technologies. The author analyzes of the procedure for verifying compliance with 
prohibitions and restrictions during customs control using the resources of the system 
of interdepartmental electronic interaction of federal executive bodies has been 
carried out, and a scheme-algorithm has been developed for the technology for 
checking compliance with prohibitions and restrictions when declaring goods 
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В статье рассмотрена частная модель информационного обеспечения 
комплекса программных средств «Постконтроль» на основе риска 
недостоверности кода заявленного товара и сопоставления содержащегося в 
Едином таможенном тарифе описания товара и кода Товарной номенклатуры 
внешнеэкономической деятельности Евразийского экономического союза  
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In the paper a particular model of information support for the software packing 
«Post-control» based on the risk of unreliability of the declared goods’ code and 
comparison of the goods’ description contained in the Unified Customs Tariff and the 
code of the Commodity Nomenclature of Foreign Economic Activity of the Eurasian 
Economic Union are considered 
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В статье проанализированы международные рейтинги с лучшими 
таможенными администрациями по данным Всемирной таможенной 
организации, ключевые показатели их таможенной деятельности и 
особенности организационного построения таможенных органов по 



функциональному принципу. На основе использования систематических и 
топологических подходов и результатов исследований, разработана единая 
концептуальная структура таможенного администрирования 
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The article analyzes international rankings with the best customs administrations 
according to the World Customs Organization, the key indicators of their customs 
activities and the features of the organizational structure of customs authorities on a 
functional basis. A unified conceptual structure of customs administration has been 
developed that is based on the use of systematic and topological approaches and 
research results 
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В статье рассмотрен неурегулированный вопрос, связанный с совершением 
таможенных операций в отношении тароупаковочных материалов, 
необходимых для обеспечения упаковки добычи водных биологических ресурсов. 
Авторами проанализированы особенности таможенного декларирования и 
даны рекомендации для повышения эффективности таможенного контроля, 
таможенного декларирования, а также в целом деятельности 
рыбоперерабатывающего комплекса  
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The article addresses the outstanding issue of customs operations in respect of 
packagings required for packaging the extraction of biological water resources. The 
authors analyzed customs declaration features and made recommendations to 
improve the effectiveness of customs control, customs declaration and, in general, the 
activities of the fish processing complex 
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Статья посвящена анализу таможенных аспектов перемещения древесины и 
продуктов ее переработки через таможенную границу Евразийского 
экономического союза при экспорте из Российской Федерации. Исследуется 
правовой механизм, регламентирующий вывоз и оборот леса и лесопродукци. 
Автор статьи анализирует обоснованность применения современных 
технических средств идентификации лесных товаров. Рассматривается 
эффективность осуществления таможенного контроля экспортных поставок 
лесоматериалов в регионе деятельности Ростовской таможни по состоянию 
на 2020 год 

 
Ключевые слова: круглые лесоматериалы; пиломатериалы; вывоз леса и 
лесопродукции; идентификация лесоматериалов; портативный прибор 
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The article is devoted to the analysis of the customs aspects of the movement of 
timber and wood products through the customs border of the Eurasian Economic 
Union when exported from the Russian Federation. The article examines the legal 
mechanism that regulates the export and turnover of timber and timber products. The 
author of the article analyzes the validity of the use of modern technical means for 
identifying forest products. The effectiveness of customs control of export supplies of 
timber in the region of activity of the Rostov customs as of 2020 is considered 
 
Keywords: round wood; carving wood; wood and timber products takeout; timber 
identification; portable identification device «Cedar; exported timber release 
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В статье рассмотрены особенности использования метода 
многопараметрического прогнозирования применительно к таможенным 
системам, позволяющие применить его на практике 
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The article discusses the features of using the method of multiparametric forecasting 
in relation to customs systems, allowing applying it in practice 
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В статье рассматриваются основные на- правления развития Таможенной 
службы Респуб- лики Таджикистан на среднесрочный период с 2020 по 2024 гг. 
Основное внимание автор уделил проведению институциональных изменений, 
направленных на повышение эффективности деятельности таможенной 
службы страны. Кроме того, в статье отражаются проведенные к на-
стоящему времени меры по таможенному администрированию, а также 
комплекс мероприятий по модернизации таможенной деятельности 
республики  
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The article discusses the main directions of develop-ment of the Customs Service of 
the Republic of Tajikistan for the medium term from 2020 to 2024. The main attention 
is paid to the implementation of institutional changes aimed at improving the 
efficiency of the country’s customs service. The measures taken on customs 
administration for the last period are reflected, as well as a set of measures to 
modernize the customs activities of the republic  
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ЦЕЛЕВЫЕ СТРАТЕГИЧЕСКИЕ ОРИЕНТИРЫ И НОВЫЕ 
ТЕХНОЛОГИИ КАК ОСНОВА РЕФОРМИРОВАНИЯ УПРАВЛЕНИЯ 
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В статье на основе сравнительного анализа стратегий развития таможенной 
службы России до 2020 и до 2030 гг. показана эволюция целевых ориентиров и 
механизмов их достижения. Определена роль таможенного менеджмента в 
развитии таможенного дела. Отмечен дискуссионный характер положений 
разработанной Всемирной таможенной организацией Концепции цифровой 
таможни. Рассмотрен вопрос о достижимости на практике целевых 
ориентиров и задач, установленных Стратегией развития таможенной 
службы Российской Федерации до 2030 года 
 
Ключевые слова: таможенный менеджмент; целевые ориентиры; стратегия 
развития таможенной службы; цифровизация; концепция цифровой таможни 
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In the article based on comparative analysis of strategies for the development of the 
Russian Customs Service up to 2020 and up to 2030. shows the evolution of the 
targets and the mechanisms for achieving them. The role of customs management in 
the development of customs affairs has been defined. Reference was made to the 
controversial nature of the World Customs Organization’s Digital Customs Concept. 
Consideration has been given to the feasibility of the targets and targets set by the 
Strategy for the Development of the Customs Service of the Russian Federation up to 
2030 
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В статье выявляются последствия «торговой войны» между США и Китаем 
для автомобильных рынков Евросоюза, США, Китая и Японии в результате 
роста экспортно-импортных тарифов. Авторами рассматривается 
взаимосвязь между рынками этих стран, объемы поставок и причины их 
снижения 
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The article identifies the consequences of a «trade war» between the United States 
and China for the automotive markets of EU, USA, China and Japan as a result of 
growth of export and import tariffs. The authors consider the relationship between 
the markets of these countries, the volume of supplies and the reasons for their 
decline 
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В статье проводится оценка уровня экономической безопасности Республики 
Беларусь. Динамика основных индикаторов экономической безопасности 
государства отражает итоги внутренней и внешней экономической политики 
власти за последние 10 лет, анализируется степень защищенности населения 
от спектра рассмотренных угроз. Отдельное внимание уделяется 
экономическому развитию Беларуси в 2019-2020 гг.  
 
Ключевые слова: экономическая безопасность; индикаторы экономической 
безопасности; пандемия COVID-19; Белоруссия; экономический кризис 
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The article is devoted to the analysis of the level of economic security of the Republic 
of Belarus. The dynamics of the main indicators of the economic security of the state 
reflects the results of the domestic and foreign economic policy of the authorities over 
the past 10 years, the degree of protection of the population from the spectrum of the 
considered threats is analyzed. Special attention is paid to the economic development 
of Belarus in 2019-2020 in the context of the economic crisis  
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В статье дается сравнительная характеристика и актуальность применения 
в экономических исследованиях качественных методов. Автор раскрывает 
содержание отдельных методов и некоторые особенности, требующие 
особого внимания при их применении, а также описывает алгоритмы работы 
с ними 
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The article gives a comparative description and relevance of the use of qualitative 
methods in economic research. The author discloses the contents of individual 
methods and some features that require special attention in their application, as well 
as the algorithms for working with them 
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В статье раскрывается понятие прокурорского надзора как особого вида 
государственной деятельности. Раскрывается сущность законности как 
правовой категории. Отражена роль прокуратуры в обеспечении законности в 
стране 
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прокурорский надзор; направления прокурорской деятельности 
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The article reveals the concept of prosecutorial supervision as a special type of the 
state activity. The essence of legality is revealed as a legal category. The role of the 
prosecutor’s office in providing it in the country is reflected 
 
Keywords: Constitution of the Russian Federation; legality; prosecutor’s 
supervision; directions of prosecutor’s activity 
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В статье рассматриваются вопросы, вызванные изменением позиции 
законодателя относительно определения налоговой базы по налогу на 
имущество организаций. Поддерживается исключение из налоговой базы 
стоимости движимого имущества, в то же время указывается на 
необходимость четкого размежевания движимого и недвижимого имущества 
в системе бухгалтерского учета организаций 
  



Ключевые слова: право на имущество; налогообложение; налог на имущество 
организаций; бухгалтерский учет; налоговая база; оценка стоимости; 
объекты недвижимости 
 

ECONOMIC AND LEGAL ASPECTS OF CORPORATE PROPERTY 
TAXATION  
(PART ONE) 

 
Lebedev Konstantin K. 

 
Saint-Petersburg State University, Associate Professor of Department of Commercial 
Law, PhD, Docent, e-mail: lebedev_konst@inbox.ru 
 
The article discusses the issues caused by the change of the position of the legislator 
regarding the definition of the tax base for tax on property of organizations; 
supported the exclusion from the tax base of the value of movable property; at the 
same time indicated the need for a clear demarcation of movable and immovable 
property in the system of accounting organizations, as evidenced by specific 
examples of equipment of great value, belonging to some organizations 
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В статье представлен концептуальный анализ содержания принципа 
презумпции невиновности применительно к лицам, привлекаемым к 
юридической ответственности за совершение таможенных правонарушений в 



Российской Федерации. Указаны некоторые особенности действия этого 
принципа в области таможенного дела в сравнении с его применением в 
гражданском, уголовном и административном праве в РФ 
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The article presents a conceptual analysis of the content of the principle of 
presumption of innocence in relation to persons held legally liable for customs 
offenses in the Russian Federation. Some features of the operation of this principle in 
the field of customs Affairs are shown in comparison with its application in civil, 
criminal and administrative law in the Russian Federation 
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В статье исследуется гражданско-правовая природа института 
предпринимательства, определяются его сущностные характеристики. 



Автором делается вывод о том, что предпринимательство – это особая 
разновидность экономической деятельности и частный случай осуществления 
деятельности, носящий хозяйственный характер  
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The article examines the civil-legal nature of the business institution and defines its 
essential characteristics. The author concludes that entrepreneurship is a special 
type of economic activity and a private case of economic activity 
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В данной работе представлен концептуальный анализ принципа презумпции 
невиновности, применяемого в ряде основных отраслей российского права. 
Авторами рассмотрены три разновидности (модели) принципа презумпции 
невиновности в российском праве: 1) строгая (императивная), 2) нестрогая 
(имплицитная), 3) смешанная (комбинированная) 
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This paper presents a conceptual analysis of the principle of presumption of 
innocence applied in a number of major branches of Russian law. The authors 
considered three varieties of the principle of presumption of innocence in Russian 
law are identified in the understanding of the theoretical meaning and legal 
significance: 1) strict (imperative); 2) lax (implicit); 3) mixed (combined)  
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В работе представлена точка зрения на структурно-содержательное 
взаимодействие информационно-коммуникационных технологий с 
дидактическими компонентами теории и практики обучения. В основу 
рассуждений положен коммуникативный подход при создании и 
функционировании информационно-коммуникационных технологий, как 
дидактических элементов учебно-образовательной системы, способной 
эффективно решать задачи высшего образования 
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the educational system capable of effectively meeting the challenges of higher 
education 
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В статье автор обосновывает актуальность введения новых компетенций 
должностных лиц и необходимость осуществления мер по их описанию и 
фиксации в реальных условиях деятельности структурных и функциональных 
подразделений таможенных органов 
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In the article the author substantiates the relevance of introducing new competencies 
of officials and the need to implement measures to describe and fix them in the real 
conditions of the activities of structural and functional divisions of customs 
authorities. 
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